

Bonjour à vous.

Pour commencer, je vous prie de m'excuser pour le retard de cette réponse. Je suis Marine Haurillon, la suppléante de Patrice Brun, et lui comme moi avons été assez pris ces derniers temps. Je vous présente également mes excuses car je ne peux vous garantir notre présence le 14 juin.

Concernant les points que vous nous avez partagé, je peux vous rapporter les positions que nous défendons dessus, en lien avec notre programme *L'avenir en commun*, et la volonté d'émancipation et d'égalité sur lequel s'est en partie construit le mouvement de la France Insoumise, notamment lors de ces législatives en ne présentant que des binômes paritaire. Ma réponse cependant ne serait être exhaustive, et la réflexion permanente sur le sujet, qui a, pour ma part, était ma porte d'entrée au sein de la France Insoumise.

1) Sur votre premier, je peux essentiellement vous répondre sur le dernier élément, à savoir la recrudescence des IST. Un de nos grands chantier sera l'éducation, avec la construction d'un plan de prévention et d'éducation à la santé dès le plus jeune âge, ce qui, accompagné de politiques de santé sexuelle émancipatrice, doit être notre fer de lance contre la propagation des IST (proposition 67 de l'avenir en commun). De plus, notre programme visant à une prise en charge à 100% des soins pour tou-te-s, il va de soit que nous défendrons l'accès à l'IVG pour toutes. Enfin, pour la difficulté d'accéder à l'IVG du fait de la désertification médicale, j'y reviendrais normalement plus bas.

2) Comme dit précédemment, l'éducation est une des priorités, un des piliers du programme de la France Insoumise. Pour parvenir à cette éducation, qui doit garantir l'émancipation de tou-te-s, nous voulons mettre en place un plan de lutte contre les inégalités de tous types, dès l'école maternelle. Pour cela, cette dernière doit être accessible dès 2 ans, le corps enseignants formé sur la question du genre dans son cursus, et sensibiliser tout au long de sa carrière, le nombre d'élèves par classe diminué, en recrutant 60 000 enseignants supplémentaire, pour créer de vraies conditions d'instruction favorable à tous, quelle que soit son origine géographique, en révisant la carte scolaire. (proposition 73)

3) Vos propositions sur ce troisième point vont dans le sens de l'esprit de l'avenir en commun, même si elles n'y sont pas aussi précise. La volonté de réforme de la police, en abolissant la politique du chiffre, et le suréquipement policier à outrance, pour revenir à une police de proximité dont une des missions principales sera la prévention. Il va de soit que la création de places d'accueil, avec des personnels formés est un pivot de la résolution du problème de la violence conjugale, et pour cela création de centre de santé pour lutter contre les désert médicaux, peut être une solution pour garantir une écoute de proximité afin de prévenir au plus vite des violences conjugales. C'est également un combat où l'éducation à l'égalité des genres est central. De plus, la France Insoumise place l'intérêt de l'enfant au centre, et les moyens, dégagés entre autre par la révolution fiscale, peuvent être amplement investi dans ce chantier.

4) Je l'ai un peu évoqué précédemment, mais pour garantir l'accès aux soins pour tou-te-s, outre le remboursement à 100 % de tous les soins prescrits, nous proposons également de planifier l'accessibilité également "géographique" : en implantant un réseau sans faille de médecins du travail, en créant un corps de médecins généraliste fonctionnaires dont l'exercice se ferait dans les actuels désert médicaux, et des centre de santé pratiquant le tiers payant, en abolissant les dépassement d'honoraires, en reconstruisant le service public hospitalier par un plan pluriannuel de recrutement de médecins, mais également d'aides soignants et d'infirmièr-e-s, financés par la révolution fiscale, et la réappropriation par le public du pôle de la santé. La France Insoumise est opposé à la marchandisation du corps humain, et donc à la prostitution. Cependant, l'idée d'une enquête que l'état de santé des personnes en situation de prostitution est tout à fait pertinente. De plus, la volonté majeure de lutter contre l'urgence sociale de la France Insoumise, vise à permettre à chacun d'avoir de quoi subvenir à ses besoins, et à pouvoir assumer pleinement ses choix de vie.

5) L'ouverture de la PMA à toutes est une proposition claire et sans ambiguïté de *L'avenir en commun*, la numéro 5. Pour la place des jeunes, il est tout à fait envisageable de l'inclure dans la constitution de la VI république, et ceux dès sa création par un tirage au sort égalitaire entre les classes d'âge. Nous défendons également l'idée d'un changement d'état civil libre et gratuit devant un officier d'état civil, toujours dans notre cinquième proposition.

6) L'accueil des migrants dans des conditions dignes va de soi. Sans remettre en cause cet état de fait, nous pensons que l'un des aspects de la solution à long terme de ce problème, qui n'est en aucun cas une "crise", est de lutter directement contre les causes de l'immigration sauvage, causée par la guerre et la misère. L'immigration doit être un choix personnel, non pas motivé par la peur et le besoin. Sortir de la logique militariste dans laquelle nous sommes entrés depuis le quinquennat de Sarkozy est une priorité. Défendre la paix par une diplomatie active, et s'opposer à la déstabilisation permanentes de pays entiers, que se soit par les "guerres préventives", ou l'écrasement économique sont une des principales approches du problème. A plus court terme, nous devons assumer notre devoir vis à vis de la détresse humaine qu'engendre cet épisode migratoire, en cessant le parage et le déplacement constant des réfugiés, en leur procurant un accès immédiat au soin, et en s'assurant que les familles puissent rester unies, dans des environnements sains.

Voilà, en conclusion je rejoindrai parfaitement votre constat sur le sentiment de découragement que nous constatons également. Mais il y a beaucoup à faire, et les élections présidentielles ont montrés les nouvelles dynamiques politiques et militantes que la France est en train de connaître, d'un bord politique comme de l'autre. Deux objectifs structurent notre programme : l'urgence sociale et la volonté d'un changement institutionnel profond, via une potentielle VI république. Pour ce faire nous avons balisé deux chantier principaux, mais certainement pas les seules : la révolution fiscale, pour nous donner les moyens de nos ambitions, et l'éducation, pour les inscrire dans le temps longs.

A titre personnel, je peux me dire très touchée par la question de l'égalité de genre, et c'est comme je l'ai dit par ce biais que j'ai intégrée la France Insoumise, mon premier évènement étant une réunion non mixte, sur l'engagement des femmes en politique.

C'est un combat de (très) longue haleine, qui passe également par la réelle égalité salariale entre homme et femme, également défendu dans notre programme. *L'avenir en commun* est certes notre programme proposé aujourd'hui, mais il a vocation à évoluer, à être remis en cause, co-construit en permanence. Je pense personnellement que les idées et les combats du planing familial s'y inscrivent complètement. Je n'ai hélas pu ici qu'effleurer l'ensemble de la question, mais en dépit de leur ton mes réponses ne sont pas des vérités éternelles et immuables. Nous n'avons pas volonté à poser un dogme, mais à partager une vision, un constat, et des solutions, à tester, valider ou refuser, et enfin à dépasser.

Je vous remercie de votre intérêt et vous souhaite une bonne fin de semaine.

Haurillon Marine